

Medienmitteilung vom 10. Dezember 2025

## 10 Jahre Gastfamilien für Geflüchtete

**Im Dezember 2015 entstand aus einer spontanen Idee ein konkretes Projekt: «Gastfamilien für Geflüchtete», eine Kooperation zwischen der Sozialhilfe Basel-Stadt und der GGG Basel.**

Anlässlich der grossen Migrationsbewegungen in Europa im Jahr 2015 zeigte die Bevölkerung in Basel-Stadt Haltung: zahlreiche Private wollten konkret unterstützen und waren bereit, ihre Wohnungen für ein paar Monate mit Geflüchteten zu teilen. Im Dezember 2015 entstand dann aus einer spontanen Idee ein konkretes Projekt: «Gastfamilien für Geflüchtete», eine Kooperation zwischen der Sozialhilfe Basel-Stadt und der GGG Basel. Zuständig für die Projekt-Umsetzung wurde GGG Benevol, deren Aufgaben seither in einem Leistungsvertrag mit dem Kanton definiert und über einen Staatsbeitrag finanziert werden.

«Gastfamilien für Geflüchtete» vermittelte und begleitete bisher rund 110 Gastverhältnisse. Weiter wurden 2022 im Rahmen von «Unterkunft Ukraine» 1'000 Schutzsuchende aus der Ukraine bei über 400 Gastgebenden in Basel platziert.

### **Gastfamilien für Geflüchtete - ein Beitrag zur Integration**

Eine interne Evaluation von GGG Benevol im Jahr 2021 zeigt deutlich, dass sich das Zusammenwohnen positiv auf die Integration der Geflüchteten auswirkt. So verbesserte sich ihre Sprachkompetenz (auch das Hörverständnis von Dialekt) signifikant, und stärkte die soziale Integration. Alle Geflüchteten waren beim Abschluss des Gastverhältnisses in einer schulischen oder beruflichen Ausbildung. Über 80% waren in einer Berufslehre oder haben diese erfolgreich abgeschlossen.

### **10 Jahre «Gastfamilienprojekt für Geflüchtete» - zu Gast im Foyer Public**

Anlässlich dieses Jubiläums bietet sich für die Basler Bevölkerung die Möglichkeit, mit uns (GGG Benevol und Kantonsvertretungen), mit Gastgebenden und Geflüchteten in Kontakt zu kommen. Sei es im Gespräch oder im Rahmen von kulturellen Darbietungen. Das Projekt «Gastfamilien für Geflüchtete» ist am Freitag, 12.12. 2025 von 11 – 17 Uhr zu Gast im Foyer Public im Theater Basel. [Weitere Informationen unter ggg.benevol.ch](http://www.ggg-benevol.ch)

### **Weitere Auskünfte erteilt:**

Ursula Baum, Geschäftsleiterin GGG Benevol  
Marktgasse 6  
4051 Basel  
[Ursula.baum@ggg-benevol.ch](mailto:Ursula.baum@ggg-benevol.ch)  
061 261 74 24

[www.ggg-benevol.ch](http://www.ggg-benevol.ch)

### **Die Gesellschaft für das Gute und Gemeinnützige**

Die GGG Basel wurde im Jahr 1777 als Gesellschaft für das Gute und Gemeinnützige in Basel gegründet und ist ein privatrechtlich organisierter Verein. Über ihre zwölf eigenen Betriebe und als Förderinstitution ist die GGG Basel im Sozialen, in der Kultur und in der Bildung engagiert. Die gemeinnützige Organisation setzt sich ein für mehr Chancengerechtigkeit, Menschenwürde und kulturelle Vielfalt in Basel. Über 60 gemeinnützige Basler Organisationen stehen unter ihrem Patronat. Die GGG ist in Basel gut verankert und wird von rund 6'500 Mitgliedern getragen.

[www.ggg-basel.ch](http://www.ggg-basel.ch)